

## La culture

### Un besoin essentiel

La culture est le produit du travail des hommes et de leur vie collective, et elle exprime, à travers l'Histoire, tout à la fois une recherche de sens et l'affirmation d'une identité, la nécessité d'introduire de la beauté dans la réalité quotidienne, et la volonté de dépasser les aléas de la condition humaine. En ce sens, la culture n'est jamais une question superflue ou secondaire. C'est la raison pour laquelle, nous y attachons la plus grande attention.

Nous estimons qu'il n'y a pas lieu d'opérer une discrimination entre culture de masse et « grande culture ». A nos yeux, une bonne politique culturelle doit permettre de concilier expression et compréhension, loisirs et éducation, création, plaisir et apprentissage.

Au fil des années, la capacité d'initiative des associations a été découragée par l'équipe municipale sortante, non seulement en raison du manque de soutien - notamment financier -, mais également par indifférence et absence manifeste de considération pour le travail réalisé.

Le festival supposé prestigieux - « Songes d'été » - se voit alloué un budget de 20 à 30.000 euros sans aucune concertation avec la population. Ce budget est exorbitant par rapport aux moyens de la commune, et les résultats d'une telle politique sont maigres : les Annotains désertent les manifestations de « Songes d'été », et les rares vacanciers et personnes rameutées en toute hâte de l'extérieur, ne compensent pas le manque de public.

Enfin, ces dépenses festivières interdisent toute autre initiative culturelle originale et la réalisation d'un programme culturel riche et diversifié, tout au long de l'année.

L'absence d'une politique culturelle cohérente de l'équipe municipale en place, et les effets néfastes de ses initiatives intempestives, nous conduisent à proposer un certain nombre de lignes directrices qui guideront notre action dans ce domaine.

### Notre projet

- Mettre fin aux chimères d'une politique culturelle dispendieuse en faveur de quelques-uns, et misérable pour tous les autres. Cela nous engage à renoncer aux manifestations qui n'ont d'autres fins que d'améliorer la position sociale de leurs responsables.
- Développer une politique culturelle en faveur de la population qui vit au pays et mettre en place un véritable processus de consultation démocratique parmi les citoyens annotains sur la politique culturelle et le programme annuel d'activités.
- Renforcer les moyens financiers des associations pour soutenir leurs activités culturelles et favoriser la coordination de leurs activités pour en améliorer la diffusion et fédérer toutes les bonnes volontés.
- Créer la *Maison des Associations*, lieu de rencontre permanent pour toutes les associations et les ateliers créatifs.
- Favoriser l'accueil d'activités de l'enseignement artistique. Jamais, par exemple, le projet de M. Claude Troin, d'accueillir une école des arts monumentaux ne fut pris en considération par la municipalité sortante.
- Organiser une véritable concertation de toutes les communes du Canton d'Annot - et au-delà, avec le Canton d'Entrevaux - pour éventuellement conjuguer nos moyens et harmoniser les différentes programmations culturelles de l'année, et spécialement de l'été.